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SESION ORDINARIA N°1154/598 

DEL HONORABLE CONSEJO NACIONAL DEL COLEGIO DE INGENIEROS DE CHILE A.G. 

 

Santiago, noviembre 10 de 2021 

Inicio: 12:42 horas.  Término 14:17 horas. 

 

ASISTENTES:  

Consejeros Nacionales: Raúl Alcaino L.; Fernando Echeverría V.; Juan Carlos Latorre.; 

Sergio Wilhelm F.; Fernando Agüero G.; Raúl Alvarez L.; Manuel Aparicio M.; Elías Arze C.; 

Hernán Barría S.; Rodrigo Barriga V.; Ana Teresa Collados.: Enrique Gillmore C.; Ronald Mac-

Ginty G.; Mario Maureira F.; Rodrigo Mujica V.; David Pinto D.; Miguel Ropert D.; Sergio Icaza 

P.; Fernando Silva C.; Ricardo Neeb C. (20) 

 

Asesores: Andrea Rojas., Gerente.; Marcela Méndez., Subgerente de Gestión de Socios; 

Ximena Jara., Jefa de Contabilidad., Alejandra Ponce., Ejecutiva de Asistencia y Fabian 

Jorquera., Asistente de Operaciones.  

 

EXCUSAS  

Se recibieron las excusas de los consejeros Carlos Pastén A y Carlos Mercado H.  

 

ACUERDO N°5722: El Consejo Nacional acuerda aceptar las excusas de los consejeros: 

Carlos Pasten A y Carlos Mercado H.   

 

NO ASISTE 

La Tesorera Marcia Carrasco R.  

 

ACTA 

Se aprueban el acta Sesión Ordinaria N°1153/597, de fecha 13 de octubre, con la observación 

del Consejero Carlos Pasten, la cual fue modificada.   

 

FALLECIMIENTOS 

Señor Reinaldo Solari Magnasco, Registro N°3.127-5, Ingeniero Civil.  

Señor Jorge Joannon Salas, Registro N°3.680-3, Ingeniero Civil.  

Señor Claudio Silva Cortes, Registro N°3.489-4, Ingeniero Civil.  

Señor Gerardo Moenne Boisier, Registro N°384-K, Ingeniero Civil.  

Señor Sergio Sanhueza López, Registro N°3.417-7, Ingeniero Aeronáutico 

Señor Oscar Garate Mora, Registro N°5.486-K, Ingeniero Civil Químico.  

  

FACIL DESPACHO 

 

a) Solicitudes de Inscripción de Socios en conformidad al Art. 5°, letra a), b) y c) de los 

Estatutos 
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ACUERDO N°5723: El Consejo Nacional por unanimidad de sus miembros asistentes, 

acuerda dar trámite de registro y número de socios a las Solicitudes de Inscripción de Socios 

recomendados por los Consejos Zonales, de conformidad al Art. 5°, letra a) de los Estatutos 

y que figuran en la nómina que se incorporan a la siguiente Acta. 

Reg. Nombre Titulo Universidad Sede Especialidad 

28.857-8 Farfán Basualto 

Anabella De Fátima 

Ingeniero 

Comercial 

Universidad del 

Desarrollo 

Concepción Defensa 

28.858-6 Fernández Quinlan 

Patricio Alejandro 

Ingeniero 

Comercial 

Universidad del Biobio Concepción Comercial y Control de 

Gestión 

28.859-4 Garay Sepúlveda 

Héctor Andrés 

Ingeniero 

Comercial 

Universidad Andrés 

Bello 

Santiago Comercial y Control de 

Gestión 

28.860-8 Molina Navarrete 

Mauricio Andrés 

Ingeniero Civil Universidad Técnica 

Federico Santa Maria 

Valparaíso Civil 

28.861-6 Orellana Acuña Omar Ingeniero 

Comercial 

Universidad Central de 

Chile 

Santiago Comercial y Control de 

Gestión 

28.862-4 Rehbein Lucero Jose 

Andrés 

Ingeniero Civil 

Industrial 

Universidad Adolfo 

Ibáñez 

Viña del Mar Industrial 

28.863-2 Navarro González 

Marcos Alejandro 

Ingeniero Civil 

Químico 

Universidad de Chile Santiago Química y 

Biotecnología 

28.864-K Daroch Ormeño Isaac 

Germán 

Ingeniero Civil 

Informático 

Universidad católica 

de la Santísima 

Concepción 

Concepción Computación e 

Informática 

28.865-9 Espinoza Valenzuela 

Roberto Andres 

Ingeniero Civil 

Industrial 

Universidad Técnica 

Federico Santa Maria 

Valparaíso Industrial 

28.866-7 Vera Concha Edgardo 

Ariel 

Ingeniero Civil 

Eléctrico 

Universidad de 

Concepción 

Concepción Eléctrica 

 

b) Solicitudes de Renuncias  

No se recibieron solicitudes de renuncia 
 
ESTADÍSTICAS: 

 

 

AL DIA MORA 1-3 MORA 4-12 VITAL+LIBERADOS TOTAL MORA 13-24 SOBRE 25 TOTAL

Aeronáutica y del Espacio 39 7 2 28 76 6 81 87

Civil 326 49 84 485 944 157 4.572 4.729

Comercial y Control de Gestión 140 29 31 105 305 54 4.851 4.905

Computación e Informática 31 7 5 3 46 7 143 150

Defensa 80 10 19 31 140 36 867 903

Eléctrica 112 16 19 129 276 24 1.763 1.787

Industrial 259 52 36 69 416 118 2.473 2.591

Mecánica 84 20 12 110 226 26 2.166 2.192

Minas y Metalurgia 38 7 6 74 125 17 706 723

Naval 27 4 10 29 70 39 254 293

Química y Biotecnología 46 7 12 90 155 33 1.563 1.596

TOTAL GENERAL 1.182 208 236 1.153 2.779 517 19.439 19.956

NÚMERO DE COLEGIADOS POR ESPECIALIDAD

ESPECIALIDAD
ACTIVOS INACTIVOS
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a) PRESUPUESTO  

La Gerenta Andrea Rojas, expone y explica en detalle el presupuesto a octubre 2021, el cual 

se adjunta:  
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TABLA. 

 

1.- PROPUESTA DE LOS CONSEJEROS NACIONALES DE NOMBRE PARA REEMPLAZO DE MIEMBRO DE 

LA COMISION DE ADMINISTRACION Y FINAZAS.  

 

El Presidente Raúl Alcaíno, informa que no se recibieron propuestas de nombres para el 

reemplazo del miembro de la Comisión de Administración y Finanzas. Señala que, como no 

se recibieron propuestas, será el Comité Ejecutivo el encargado de proponer nombres para 

ser aprobados en el Consejo Nacional de Diciembre.   

 

2.- APROBACION DE MODIFICACION DE PODERES GERENTE Y APODERADOS PARA 

GESTIONAR GARANTIAS EN INSTITUCIONES BANCARIAS.  

 

La Gerenta Andrea Rojas, informa que el colegio requiere contar con un medio de pago 

electrónico que sea más moderno y fácil de utilizar. Señala que este año se logró implementar 

transferencias electrónicas para pago de proveedores etc., y que, en ese mismo sentido, le 

solicitaron al banco BCI una tarjeta de crédito para operar en temas cotidianos como también 

en otros casos como, por ejemplo, la plataforma zoom que solo admite pagos con tarjeta de 

crédito. Informa que para poder acceder a dicho requerimiento la política de riesgo del banco 

exige tener un depósito a plazo para respaldar la boleta, por lo tanto, es necesario actualizar 

los poderes acordes a lo que dice el Articulo N°32, letra e) de los Estatutos, donde se les da 

esa facultad a los apoderados.  

 

El Presidente Raúl Alcaíno, solicita al Consejo Nacional, aprobar la modificación de poderes 

a la gerenta para que pueda operar con un medio más moderno como lo es una tarjeta de 

crédito.  
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ACUERDO N°5724: El Consejo Nacional por unanimidad de los consejeros presentes, 

acuerda aprobar la modificación de poderes gerente y apoderados, para gestionar garantías 

en instituciones bancarias.   

 

3.- INFORMAR QUE LA MESA DE LA CONVENCION CONSTITUYENTE DIO RESPUESTA 

A LA SOLICITUD DE REUNION POR LEY DE LOBBY.   

 

El Primer vicepresidente Fernando Echeverría, informa que fue solicitada una audiencia con 

la Presidenta de la Convención Constitucional Sra. Elisa Loncón y con el Vicepresidente Sr. 

Jaime Bassa. Expresa que el Sr. Jaime Bassa no les dio audiencia y la Sra. Loncón los derivo 

hacia la comisión de Medio Ambiente y Desarrollo Económico, por lo que procedieron a 

solicitar una nueva audiencia con dicha comisión y que están a esperas de una respuesta. 

Comenta que en el caso que le den una respuesta positiva a la solicitud, la audiencia seria 

por un máximo de doce minutos de exposición y solo pueden asistir dos personas, que en 

dicho caso sería el presidente Sr. Raúl Alcino y el abogado y secretario de la comisión, Sr. 

Camilo Lledó, donde se expondrían los cuatro capítulos que se han elaborado.  

Con respecto a los informes, indica que el documento capitulo Minería y la Constitución, ya 

está impreso y se han distribuido algunos ejemplares. El segundo informe sobre Medio 

Ambiente está en el proceso de diseño e imprenta y estará listo en los próximos días. El tercer 

informe de Recursos Hídricos se citó a una reunión extraordinaria del Consejo para 

presentarlo y obtener los comentarios del consejo, señala que documento fue aprobado por 

la Comisión Transitoria Nueva Constitución del Colegio, donde fueron incorporados los 

comentarios de la Comisión de Infraestructura del Colegio, así como los comentarios del 

Centro de Estudios Públicos y del Centro CAPTA de la Facultad de Ciencias Físicas y 

Matemáticas de la Universidad de Chile. El cuarto informe de Desarrollo Económico 

Sustentable recién será presentado a la comisión el lunes 15 de noviembre, para luego iniciar 

con el proceso de consultas internas en el colegio y con los centros de estudios como se han 

hecho con los capítulos anteriores.    

Informa que, con respecto a la estrategia de difusión, se han hecho los esfuerzos con el 

departamento de comunicaciones del colegio y ya han salido una serie de publicaciones del 

primer texto de minería en diario el Mercurio y en el diario Financiero.  además, y como ya 

había informado en la sesión anterior, se les envío la versión digital a todas las autoridades y 

socios del colegio, y la versión física será distribuida a todos los convencionales, 

parlamentarios en ejercicio y otro listado de autoridades lideres de opinión.   

El Presidente Raúl Alcaino expresa que serán acogidos todos los comentarios de los 

consejeros, se elaborará un plan de difusión para las redes sociales donde se harán capsulas 

con frases cortas para subirlas a las redes de tal forma de llegar al público general y también 

se enviara a toda la base de socios del colegio, con solitud de reenvío. 
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4.- PLANES DE TRABJO 2022 SEAN CONSIDERADAS LAS GESTIONES DE ZONALES Y 

APOYO DE ESPECILIDADES EN LA CAPTACION DE NUEVOS SOCIOS COMO EN LA 

REACTIVACION DE CUOTAS.  

   

El Secretario General Sergio Wilhelm, señala que el periodo del actual Consejo Nacional llega 

hasta julio de 2022, por lo que deben fijar alguna acción respecto de cuál es la prioridad de 

gestión hasta esa fecha, considerando que solo quedan seis meses. Y solicita a la presidente 

de la Comisión Planificación y Control Consejera Teresa Collados, incluir dentro el plan de 

trabajo 2022, todo lo que significa la gestión y captación de nuevos socios.  Finalmente 

expresa que será necesario que a través de las especialidades y Consejos Zonales 

incrementar en el plan de trabajo la gestión de captación de nuevos socios.  

 

La consejera Teresa Collados, expresa que se acoge la solicitud y señala que será el punto 

principal para la próxima reunión de la comisión, incluyendo algún tipo de indicador de dicha 

gestión. 

 

El Presidente Raúl Alcaíno, señala que se tomarán todas las propuestas sugeridas por los 

consejeros, para trabajar en los próximos meses en una propuesta de valor.   

 

5.- VARIOS  

 

a) Comunicar análisis de cuotas sociales en próxima sesión. 

 

El presidente Raúl Alcaíno, informa que se enviará a los consejeros un estudio respecto 

de lo que debieran ser las cuotas sociales, con la idea que envíen sus observaciones y 

tratar el punto en el Consejo Nacional de diciembre.  

 

El Secretario General Sergio Wilhelm, señala que en virtud de lo que indica el Artículo 

N°21 letra e), es el Consejo Nacional quien fija la cuota ordinaria de los socios activos. Y 

en el Artículo N°55, señala que la cuota ordinaria se fija una vez cada año, punto que por 

tradición se ha hecho en el mes de diciembre. Informa que buscando información se 

encontró que existe una política donde se aprobó en la sesión ordinaria del 12 de 

diciembre del año 2018, para que dicha política estuviera acorde a los nuevos Estatutos 

de esa época.   Expresa que como ahora existe un elemento de pago de cuotas a través 

de la página web, hay que actualizar dicha política la cual será enviada a todos los 

consejeros para que envíen sus comentarios, y que además junto con ello también se 

enviará un documento para ver cómo ha ido variando la cuota social desde el año 2015 a 

la fecha.     

 

b) Reunión extraordinaria para entrega de información de Comisión Transitoria 

Nueva Constitución (viernes 12 noviembre-12:00 hrs). 

 

El secretario General Sergio Wilhelm, informa que se envió invitación a reunión 

extraordinaria para el próximo viernes 12 de noviembre a las 12:00 hrs, para presentar el 
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informe “Recursos Hídricos y la Constitución" de la Comisión Transitoria Nueva 

Constitución.  

 

El Consejero Ronald Mac Ginty, hace una especial mención al Ingeniero fallecido Sr. Oscar 

Garate Mora, de quien destaca su colaboración con la especialidad de ingeniería Química, 

fue miembro del Consejo Nacional y fundador de la Comisión de ingenieros mayores. Expresa 

que era una gran persona, muy entusiasta de atraer gente joven al colegio y que dicho 

entusiasmo también influyó en su propia persona para hacerse parte del colegio. Es por tal 

motivo que le dedica algunas palabras y solicita queden mencionadas en el acta.   

 

El Consejero Elías Arze, comenta que el origen que existe para que la persona elija 

especialidad, se inició hace años atrás con el fin de adaptarse a los cambios que estaban 

ocurriendo y a la aparición de nuevas carreras. Señala que anteriormente, era el colegio quien 

le decía al nuevo ingresado en que especialidad le correspondería quedar. Informa que 

simultáneamente con dicho cambio, se estableció una cantidad mínima de miembros para que 

una especialidad pudiera postular un candidato al Consejo Nacional. En otro punto, comenta 

que le llamo la atención cuando se presentó el flujo de caja, donde se mostraban dos meses, 

noviembre y diciembre. Expresa que el flujo de caja debiera mostrar por lo menos los seis 

meses siguientes. Finalmente comenta que el instituto de ingenieros sacó un informe llamado 

“Ética e Ingeniería” y le solicita al presidente si puede ser parte del panel para comentar dicho 

informe.  

 

El Consejero Enrique Gillmore, expresa que en su especialidad están permanentemente 

preocupados en captar nuevos socios y en recuperar a los socios para ir incrementando la 

participación más activa especialmente de aquellos socios que pueden entregar su aporte. 

Comenta que su especialidad está permanentemente tratando de incrementar el número y es 

así como a principio de año aumentaron el número en veinte nuevos ingenieros recién 

graduados. Señala que una gran preocupación es lo que está estipulado en el Articulo N°45 

del Estatuto, ya que el tema de recuperar socios ha sido un tema de primer orden, pero no se 

puede dejar de lado la preocupación de atraer más socios. expresa que hace mención del 

articulo N°45 del Estatuto, porque dice que Los Consejos de Especialidades permanecerán 

dos años en sus funciones, pudiendo ser reelegidos hasta dos veces. Podrán volver a 

postular después de un período ordinario. Estatuto que comenzó a regir en el año 2018, 

por lo que el año 2022 se cumplirá el segundo periodo. Señala que, conversando con otras 

especialidades, es muy difícil poder atraer nuevos socios para que formen parte del consejo 

de la especialidad y así cumplir con las metas de atraer nuevos socios para el colegio. Informa 

que todos los consejeros que integran el consejo de especialidad de Defensa en julio de 2022 

completan su segundo periodo, por lo tanto, tendrán que ingresar nuevos ingenieros para 

integrar dicho consejo, y eso lo ve muy difícil ya que les ha costado atraer nuevos ingenieros. 

hace hincapié que el tema lo han conversado con otras especialidades que están en las 

mismas condiciones. Es por ello por lo que solita que lo dispuesto en el Articulo N°45, pueda 

ser revisado, de tal manera que no se les cree un problema a las especialidades para 

completar la cantidad de integrantes necesarios para que puedan trabajar como consejo de 

especialidad, a partir de julio del año 2022.   
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El Consejero Hernán Barría, comenta que lo planteado por el consejero Enrique Gillmore, fue 

abordado por la Comisión de Estatutos, porque tenían conocimiento de la escasez de 

postulantes para conformar los consejos de especialidades y zonales. Informa que el 

presidente de la Comisión Carlos Andreani próximamente tiene considerado presentar dicho 

punto al Comité Ejecutivo.   

 

 

El presidente Raúl Alcaíno, agradece a todos su participación y da por finalizada la sesión a 

las 14:17 horas.  

 

 

 

 

 

 

 

Raúl Alcaíno Lihn 

Presidente 

  

Fernando Echeverría 

Primer vicepresidente 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sergio Wilhelm Flores 

Secretario 

 

 

 

 

 

 

 

 


